

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXIII	PRECIO DE SUSCRIPCION En la capital, un mes..... 1 peseta Fuera, trimestre..... 4 — Número suelto, 5 céntimos	Martes 10 de Enero de 1905 Teléfono núm. 6	PUNTO DE SUSCRIPCION En la Redacción y Administración, Imprenta y litografía de Alonso é Hijos Mayor principal, núm. 71	Núm. 6.570
-----------	--	---	--	------------

Casa de labranza

y tierras en Villamuriel de Cerrato
Se arriendan, y dará razón y condiciones Narciso Rodríguez Lagunilla, calle Mayor principal, 175, Palencia.

Tierras en Cisneros

Se arriendan, y dará razón y condiciones Narciso Rodríguez Lagunilla, calle Mayor principal, 175, Palencia.

Afinador de pianos

Orece sus servicios dentro y fuera de la capital. Los avisos, Santa Marina, 21.

Convocatoria Telégrafos, 200 plazas

Ingreso en la escala aux. lier. Rápida preparación. Detalles, Sr. Moral, oficial Telégrafos, San Juan, 32, pral.

Cuentos de los martes

LA AMERICANA

Es inútil que insistas, hijo mío: te repito que mientras yo viva no te casarás con una muchacha extranjera.

Alberto se volvió suplicante hacia su madre; y la marquesa le respondió con fría resolución:

—Opino como tu padre, Alberto.
—Pero dejad siquiera que os diga su nombre, que os informe de sus cualidades personales y de familia.... insistió Alberto.

—¿Para qué, contestó el marqués, si no quiero conocerla?

—Padre mío, también las extranjeras son mujeres honradísimas y encantadoras.

—¿Si? pues que se casen en su país.
—¡Si la vieres, padre! ¡Si la tratases!..

—Por vista y tratada: una marisabidilla educada con sobra de libertad, una elegante de finísimo gusto, una rubia de cabellos casi rojos... ¿no es eso?

—¡Padre, por Dios!
—Tu padre tiene razón, Alberto, y cree que nuestra resolución es irrevocable.

—¡Tal es el cómo de mi desdicha! exclamó desconsolado Alberto.

Y enseguida añadió, tomando el sombrero para retirarse:

—Sea, puesto que así lo queréis; pero ¡os juro que perderá el tiempo y la paciencia quien me hable de casarme con otra mujer!

El marqués y su esposa se encogieron de hombros, sabiendo por experiencia lo que significan tales juramentos en boca de un muchacho de veintidós años, heredero de un título nobiliario y de buenas rentas.

Pero Alberto salió de la estancia, murmurando:

—Tan desdichado soy, que esta es la primera vez que mis padres, desde que se casaron, están de acuerdo.

El período de la caza estaba en su más brillante esplendor, y el marqués, siguiendo antigua y generosa costumbre, invitó a sus numerosos amigos a una partida de montería en las alturas de Somosierra, donde poseía grandes bosques y un magnífico palacio.

Había entre los invitados una opulenta familia americana, llegada a Madrid pocos meses antes con afectuosas recomendaciones para el marqués, y compuesta del jefe de ella, Mr. Noble, y sus hijos Guillermo y Victoria: ésta era una rubia hermosísima,

de azules ojos llenos de inteligencia y bondad, de frente despejada, de encantadora sonrisa; y desde el primer instante se granjeó la admiración, más que las simpatías, de todos los invitados, y singularmente la del marqués, siempre galante caballero, entusiasta de la belleza y de las gracias femeniles.

Aún la marquesa, que á la sazón regía con diestra mano brioso corcel andaluz, acercóse á su hijo Alberto y le dijo:

—¡Qué hermosa muchacha! ¿No te parece que Victoria es digna de un príncipe?

Alberto sonrió con desdén y su madre, mirándole estupefacta, añadió:

—¡Desecontentado eres! ¡Como no se parecerá á tu famosa extranjera!

—¡Precisamente por eso! contestó Alberto.

Y metiendo espuela á su caballo, alejóse de aquel sitio.

Entonces Victoria, que también regía con destreza un famoso bridón andaluz, aproximóse á la marquesa, y la dijo con voz dulcísima y sin el más leve acento extranjero:

—¿Me permite usted, señora, que la acompañe?

La marquesa, lisonjeada por aquel gracioso ruego, respondió cariñosamente:

—Acepto, hermosa mía, con satisfacción y gratitud.

Y caminaron al paso cerca del marqués y á retaguardia de los demás cazadores, que formaban lucido escuadrón de treinta amazonas y jinetes.

Victoria, en la conversación con la marquesa, dió pruebas de ser muchacha piadosa, instruida, buena, prudente, y hablando con el marqués le dirigió observaciones tan atinadas sobre el arte cinegético y sus ejercicios, que el padre de Alberto, «sportman» entusiasta, la escuchaba con dulce embeleso, con verdadero encanto.

¡Cuánto sentía la marquesa que el brusco Alberto no caminase á su lado para experimentar la influencia, las fascinaciones que irradiaban en aquella adorable criatura!

Digámoslo de una vez: antes de llegar los cazadores al sitio de la batida, la americana Victoria era para los padres de Alberto el ideal de las muchachas casaderas.

—

Ocurrió en la cacería un episodio interesante: resonaban en el fondo del bosque al *jálalil* de los ojeadores y las trompas de los monteros, cuando un corpulento ciervo, perseguido por fiera jauría, pasó como un relámpago, como visión fantástica por el bosquecillo donde se encontraban los marqueses y Victoria.

—¡Oh! ¡hermoso animal! exclamó ésta última: ¡no le matéis, marqués!

Y el marqués, disparando certeramente contra el animal fugitivo, á tiempo que un valeroso perro le daba alcance, hacía rodar sin vida por el verde césped.

—¡Es tarde, señorita! le respondió el marqués, después de atinado disparo, sonriéndose con vanidad de un experto. Es tarde, y siento no haber adivinado vuestro deseo de respetar la vida de ese ciervo; pero en cambio ruego á usted que me permita ofrecersele como trofeo de caza.

—¡Ah, señor marqués, contestó Victoria inclinándose con gracia sobre el arzón de la silla. No lo aceptaré por ningún concepto; soy una extranjera, una intrusa en vuestras fiestas cinegéticas, y ese trofeo corresponde por derecho propio á mi señora la marquesa, vuestra digna esposa....

Ruego á usted, señora, añadió la americana

dirigiéndose á la madre de Alberto, que tenga la bondad de aceptarlo....

—¡Es una bendición de Dios esta muchacha! se dijeron el marqués y la marquesa.

—¡Y riquísima! añadió el marido en voz baja.

—¡Pérfido Alberto! indicó la marquesa. Su extranjera le tiene sorbido el seso, y no se digna para la mirada en esta mujer fascinadora....

—¡Le hablaremos fuerte! respondió el marqués. ¡Ya verás!

Era la segunda vez que marido y mujer andaban de acuerdo, y resolvieron interponer inmediatamente á su hijo.

—¿Te has fijado en la señorita de Noble? —decía la marquesa á Alberto en la noche de aquel mismo día, antes de bajar al comedor del palacio de Somosierra.

—¿Fijarme?... ¡No! ¿para qué? contestó Alberto con malísimo humor.

—Para esto, dijo el marqués; para que vieras si Victoria es la esposa que te conviene.... Estamos de acuerdo tu madre y yo.

—¡Ah, ya! ¿Pero no es una extranjera? Más....

—Pues según vuestras teorías, debe casarse en su país y con un compatriota suyo.

—Sin embargo, Alberto....

—¡Bah! sobran en España hermosas y ricas muchachas casaderas para que yo tenga el mal gusto de enamorarme de una advenediza.... de una extranjera....

—Te digo, interrumpió el marqués severamente, que su familia es nobilísima, rica....

—¿Quién lo sabe? ¿caso no te han dado informes inexactos, padre mío?

—¡No!.. Y ella, Victoria, es bella, virtuosa, instruida... ¡una chica adorable!

Y el marqués: lanzado por la senda florida de los elogios, no encontraba expresiones bastantes elocuentes y conmovedoras para enaltecer á la señorita americana.

—¡Calla, padre mío, calla! —interrumpió Alberto sonriendo. Aunque mucho la elogias, no piensas de ella tan bien como pienso yo....

—¿Qué quieres decir? —exclamaron á la vez el marqués y la marquesa.

—Que Victoria es precisamente la extranjera con quien anhelaba casarme.

—Ah, bribón! dijo el marqués tirando de la oreja á su hijo.

—¡Demasiado sabía yo que me daríais vuestro consentimiento en cuanto la conocíeis.

Julían Rodríguez y Sánchez

INFORMACION POSTAL

Madrid 9 Enero 1905.
Sr. Director

El jefe del Gobierno, en su entrevista con los reporters, ha hecho importantes manifestaciones. La principal de todas ellas ha sido la de confirmar que en el conflicto entre el Gobierno y el Sr. Romero Robledo, ha mediado de amigable componedor el marqués de Pidal, consiguiendo un satisfactorio resultado.

También ha dicho el general Azcárraga que en el Consejo que se está celebrando se acordará probablemente la fecha de la apertura de Cortes.

Arreglada la cuestión con el Sr. Romero Robledo, las Cámaras se reunirán para continuar sus tareas sin cambiar de legislación. Suponen los ministros que para el 30 del corriente el ministro de Marina habrá podido estudiar el presupuesto de su

departamento y llevar á la Comisión las modificaciones que estime necesarias, sobre todo en el proyecto de reformas de los servicios de la Armada, base, en realidad, del citado presupuesto.

Otro asunto de extraordinario interés parece que ocupará esta tarde la atención del Consejo. El referente á la mejora de los cambios. Sobre este problema se dice que el ministro de Hacienda tiene proyectos que considera eficaces para obtener algún alivio en los cambios sobre el Extranjero.

De lo que seguramente no se ocupará el Consejo será de proveer los altos cargos vacantes.

El día 13 llegarán á Cádiz el duque de Connaught y sus hijos, á las que ya se les llama futuras reinas de España y Portugal. Los augustos viajeros pasarán algunas horas en Cádiz, visitará luego Sevilla, Córdoba, Granada y Almería, donde embarcará para Malta y Alejandría, desde donde regresará á Inglaterra, visitando antes Madrid.

En honor á la verdad, por conveniencias de orden fisiológico y razones de Estado, los Borbones de España deben enlazarse con individuos de sangre real distinta.

De este modo ¿no podría ser una realidad la ilusoria unión ibérica? ¿No contaríamos entonces con el apoyo moral de Inglaterra, que tanta falta nos hizo antes de nuestras desgracias coloniales?

Moncheta.

LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 9

4 por 100 interior, contado.	77 45
Idem, fin corriente.	77 05
5 por 100 amortizable, al contado.	98 25
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	000 00
Banco de España.	461 50
Tabacos.	406 00
París.	38 80
Londres.	33 51

LA GUERRA RUSO-JAPONESA

Un llamamiento á la paz Ginebra 9

Ha corrido el rumor de que la Oficina internacional de la paz hará á las potencias un llamamiento para que intervengan, en vista de las declaraciones de Rusia favorables á la continuación de la guerra.

Los revolucionarios rusos refugiados en Suiza se muestran satisfechos de los reverses que han sufrido los ejércitos rusos y preparan problemas para repartirlos entre los soldados, invitándoles á fugarse del servicio.

Traslado de prisioneros

Londres 9

De Tokio telegrafían lo siguiente: «Ayer ha terminado el traslado de los prisioneros de Port-Arthur.

En total, han sido trasladados 24.369, todos soldados, excepto 868 oficiales y funcionarios. Créese que los prisioneros serán internados en Oosaka, Hiroehino, Modji y Fukuoka.

El almirante Togo ha levantado ya el bloqueo de Port-Arthur; pero no podrá penetrar en él ningún buque, como no sea del Japón.

El Mikado ha escrito cartas muy expresivas al general Nogi y al almirante Togo, con gratitud muy grande por la brillante campaña del ejército y de la marina japoneses en la toma de Port-Arthur.»

Protesta de unos oficiales rusos

San Petersburgo 9

Un grupo de oficiales superiores del ejército ruso, entre ellos el Mitchenko, ha telegrafiado desde Mukden desmintiendo la información del corresponsal de Novois Uremya,

que presentaba al ejército de la Manchuria como desamparado y hambriento.

Dicen, por el contrario, que están bien de salud, bien comidos, vestidos y calzados y con espíritu excelente.

Negativa oficial japonesa

Washington 9

El ministro del Japón Yakaiza desmiente que dicho país, ni directa ni indirectamente, por intermedio de los Estados Unidos ni de otra potencia, haya iniciado, ni piense hacerlo, negociaciones de paz.

Añadió que el Japón se propone enviar e ejército de Port-Arthur a reforzar los ejércitos de Liao-Yang.

Los Congresos Agrícolas

V.

Respecto al tan interesante asunto de las vides americanas, pronunció el siguiente discurso en primer congreso agrícola regional castellano:

Don Avelino Ortega

Sres. Congresistas:

Al ocuparme de este tema, uno de los más importantes de los que estamos discutiendo en este Congreso, puedo aseguraros, que aun cuando por él siento verdadero entusiasmo por considerarle el modus vivendi que el agricultor tiene para reconstituir los yermos producidos por el pugón filixérico, me asusta el pensar cuanto estudio, cuanto dinero y cuántas energías son necesarias para llegar a hacer una buena plantación.

La primera y mas grande dificultad que se nos presenta, es la adaptación de las vides americanas a las diferentes clases de terreno que forman la potencia productora de Castilla, pues si bien es verdad que nosotros no tenemos que luchar en el alto grado que la región catalana, con el carbonato de cal, es lo cierto también que la composición físico-química de nuestra tierra es en extremo caprichosa, dándose con frecuencia el caso de hallar dentro de una hectárea de terreno diferentes graduaciones calizas, y como este elemento es el que produce tal desarreglo en el desarrollo del arbusto produciendo la enfermedad terrible de la clorosis, la cual cuando es extremada, se burla de los efectos del sulfato de hierro, se hace necesario que el agricultor antes de reconstituir calcule bien por medio del análisis, la caliza que tienen sus terrenos y con arreglo a ello elija de entre las diferentes variedades que la ampelografía pone a nuestra disposición aquellas que tengan resistencia calcifuga bastante que puedan sufrir dicho elemento y por lo tanto se desarrollen y fructifiquen.

Otra de las dificultades que pueden presentarse es la afinidad de nuestras cepas en el injerto sobre las vides americanas, que la mayoría de las veces se origina por deficiencias de los injertos, lo cual está plenamente justificado en el hecho de que muchas plantaciones que vivían mal se las reinjertó por el procedimiento escudete, viéndose desde aquel día vegetar y desarrollarse como una viña robusta.

Claro está que no siempre la falta de afinidad consiste en la deficiencia del injerto, existe otra razón poderosísima y que es de tener en cuenta. La afinidad entre la púa y el patrón debe resultar de la analogía del grupo botánico a que cada uno pertenece, tanto en la analogía de desarrollo como en la analogía de estructura, pues las Riparias, por ejemplo, de muy precoces, llevarán mal la sociedad que pueda establecerse con ellas cuando se las quiera asociar a una variedad de nuestra vinfiera que fuere tardía. De cometerse tal equivocación no se establecería oportunamente el cambio mutuo del líquido vital para que haya las corrientes de armonía que deben existir entre la púa y el patrón para llegar a formar con perfecta robustez el ser vegetal que se trata de crear.

Si importancia no pequeña, tienen las cuestiones de adaptación y afinidad, no es menor la de la preparación del terreno para hacer la plantación; bien puede decirse es la base para que en muchos casos sirva de corrección a otros defectos que tenga el expediente de reconstrucción.

Antiguamente, y cuando de nuestra vinfiera se trataba, el procedimiento general que se empleaba era el de zanjas y hoyas y las vides se desarrollaban y vivían, y con el tiempo se llegaba a conseguir una buena viña, pero estos procedimientos no se acomodan a las exigencias que trae la vid americana, sobre todo la Riparia y sus híbridos, que por su abundancia radicular y lo delicadas que son sus raíces, no pueden vencer las resistencias que encuentran en las paredes de las zanjas u hoyas y por lo tanto no pueden vivir en el medio de vida que las es necesario para su desarrollo teniendo que circunscribirse al pequeño radio de acción que se desfondó al hacer la plantación, lo cual es causa de que siempre tengan considerable defecto de desarrollo y que muchas sucumban en los primeros años de vida, pues la vid, dadas sus condiciones vegetativas, para que pueda desarrollarse, necesita que las raíces vivan dentro de una capa considerable de tierra, que alje la necesidad de tener que luchar con la resistencia que puede encontrar en la impermeabilidad del terreno y que las capas profundas se inflen bien por la acción de los agentes atmosféricos; si a estos agregamos que la física nos dice que todos los cuerpos son porosos; lo cual está plenamente justificado en la tierra vegetal, adquiriremos el convencimiento que a fin de evitar tales contratiempos debe desfondarse el terreno a la profundidad de cincuenta ó sesenta centímetros.

(Se continuará)

B. MANUÉGO.

Extranjero

Veracruz 9

El sábado 7 del corriente ha llegado a este puerto procedente de la Habana, el vapor Alfonso XIII de la Compañía Trasatlántica.

Manila 9

Procedente de Singapur ha llegado a este puerto, el día 7 del corriente mes, el vapor de la Compañía Trasatlántica Isla de Panay.

Colon 9

Ha llegado ayer el buque de la Compañía Trasatlántica Buenos Aires procedente de Puerto Simón.

Lisboa 9

El conde la Viñaza, presentado por el ministro inglés en esta ciudad, ha celebrado con el duque de Connaught una conferencia relativa al viaje que éste hará por España.

Nueva-York 9.

En la noche del sábado y mientras se cantaba en el teatro Metropolitano la ópera Carmen, el piso se hundió de repente, resultando veinte coristas heridos y varios contusos que fueron conducidos al hospital.

La función continuó.

Paris 9

Le Matin publica una correspondencia procedente de Tanger, en la que con mucha extensión se dice ser innecesaria cualquier intervención belicosa en Marruecos.

Sólo se debe tratar de restablecer la paz, empujando tropas marroquíes mandadas por clases graduadas argeninas.

Roma 9

Del resultado completo de las elecciones suplementarias resultan cinco diputados ministeriales, dos de la oposición constitucional y un socialista elegidos.

Tanger 9

El barco marroquí «Turquia» saldrá hoy en dirección a Larache conduciendo un convoy con material.

La embajada francesa Saint-René Taillandier saldrá pasado mañana con el personal de la legación, embarcándose en el «Duchay».

La situación política es todo lo buena que se puede desear, reinando completa tranquilidad en Fez y Tanger.

Paris 9

De varios departamentos anuncian que el frío ha causado numerosas víctimas. En Châlons Sur Marne, durante la pasada semana han fallecido cuatro personas.

Santiago de Chile 9

Se ha presentado a la Cámara un proyecto que tiende a implantar la enseñanza congregacionista y a inmigración religiosa. El transporte «Casino» ha sido vendido al Gobierno del Ecuador.

Nueva York 9

El Comité de la Marina mercante ha publicado un informe proponiendo subvenciones a varias compañías que se determinen a iniciar nuevas líneas postales; implantar un derecho de tonelaje a todos los buques extranjeros con cuyos derechos serán dotados los marinos que se ofrezcan servir como voluntarios, caso necesario en la marina de guerra.

Londres 9.

La escuadra del Báltico ha pasado por Mahé (Seychela) con rumbo a Diego Suárez, donde

se propone aprovisionarse de carbón y víveres; el estado de la flota es excelente. Dos grandes buques de guerra han pasado a la vista de las islas Chagos.

Paris 9.

En la calle de Boudy se ha verificado un duelo a arma blanca entre dos mujeres; una ha resultado muerta; se ignoran las causas que han obedecido a concertar el lance; las duelistas se habían citado horas antes de efectuarse el asalto.

San Petersburgo 9

Las nuevas tropas movilizadas y revestidas por el Zar en los distritos de Varsovia, Odesa, Vilna y Kiel, se disponen a marchar a Oriente.

Odesa 9.

Se anuncia definitivamente que la nueva escuadra zarpará para unirse a la del Báltico el 1.º del próximo mes; el vapor de la flota voluntaria «Kistrom», convertido en buque-hospital, acompañará a la escuadra.

Berlín 9.

Anuncian de Ojibout que ha llegado la misión alemana y que efectúa su viaje a Abisinia sin novedad.

Montreal (Canadá) 9

Han llegado a esta mil israelitas rusos. Ante la frecuencia de esta clase de inmigración, el alcalde ha hecho un llamamiento a las autoridades federales, con el fin de impedirlo.

Roma 9

El Papa ha recibido a los peregrinos franceses que han asistido a la beatificación de la cura de Ars. Los católicos franceses expusieron al Papa su fidelidad y su creencia de que la hora del triunfo para Francia católica llegará. S. S. contestó agradeciendo las pruebas de cariño ofrecidas por los peregrinos y les excitó a no perder la confianza en Dios para el porvenir. Aludiendo al cura beatificado, dijo que sería el primero en sostener la fe de peregrinos y en defender sus derechos.

Copenhague 8

La policía rusa practica grandes gestiones ante las confidencias hechas por el gobierno alemán al de Rusia sobre la excesiva introducción en el territorio moscovita de contrabando de guerra por la frontera ruso-prusiana. Los ministros de la Guerra, Instrucción, Agricultura, Interior y Justicia han dimitido.

Tolón 9

Después de terminar los ejercicios nocturnos de defensa móvil, han regresado a este puerto el acorazado «Carlos Martel» y los torpederos y submarinos de la citada defensa.

Berlín 9

Noticias del Africa del Sur señalan un gran aumento en la emigración boer al territorio alemán de Africa. Solo en los últimos días del mes de Diciembre emigraron 1.500 boers que se encuentran actualmente al servicio de la administración alemana.

Londres 9

El periódico inglés The Globe ocupados del viaje de la escuadra del Báltico censura duramente a los gobiernos de Francia, España y Portugal por la ayuda que han prestado a dicha escuadra a su paso por los puertos de dichas naciones, considerando que sin tal ayuda jamás hubiera llegado a Madagascar.

Roma 9

La comisión técnica encargada de dictaminar sobre la reorganización del puerto de Génova ha declarado la necesidad urgente de agrandar este puerto, construyendo líneas ferroviarias que den acceso al puerto, como así mismo nuevas estaciones, cuyo total ascusan unos gastos de 129.800.000 liras. Los nuevos ferrocarriles tendrán una extensión de 500 kilómetros.

Desde Saldaña

7 de Enero 1905.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

Muy señor mío: En este momento, una de la tarde, llega a esta población el diputado a Cortes por el distrito Excmo. Sr. Conde de Garay, acompañado de su íntimo amigo el senador del Reino D. Angel Merino O.iz.

El recibimiento que Saldaña ha dispensado a dichos señores ha sido en extremo cariñoso; todas las clases sociales, sin distinción de matices políticos, han acudido en compacta masa a tributar el homenaje a que se ha hecho acreedor tan distinguido hombre público como nuestro diputado.

Después de breves momentos de descanso, fué obsequiado con un banquete en la Casa

Consistorial, asistiendo al mismo, entre otras distinguidas personalidades de esta villa, los diputados provinciales D. Ignacio Herrero Abía y D. Marcos Aguiar; los exdiputados D. Fructo de Prado, D. Ricardo Gutiérrez y D. Arturo Barbe; el registrador de la Propiedad del partido y todas las autoridades locales, así como la mayor parte de la buena sociedad de esta villa.

La mesa estaba artísticamente adornada, y el menú servido por la casa de D.ª María Candelas Herrero, llenó las exigencias del buen gusto.

Se suprimieron los brindis, sobre todo de carácter político, reinando la mayor cordialidad y entusiasmo entre los concurrentes.

El corresponsal.

NUESTROS REGALOS

Conocidas son de todos nuestros lectores las condiciones señaladas para el sorteo de los tres magníficos regalos que la empresa de EL DIARIO PALENTINO acordó hacer a los suscriptores y anunciantes.

Solo hemos de recordar a los mismos que el sorteo de la Lotería Nacional designada para conocer a los que la suerte les favoreciera ha sido el de hoy; habiendo correspondido:

Al núm. 25.563

la magnífica máquina de coser y bordar de la Compañía Fabril SINGER.

Al núm. 18.578

el elegante lavabo de caballero, con servicio.

Al núm. 21.800

la magnífica manta para cama, elegantemente bordada.

Las condiciones en que hemos distribuido los números nos hacen desear que quienes puedan ser los poseedores de los números premiados.

Los agraciados pueden recoger, antes del 11 de Abril, los objetos que les correspondan, pues si en esta fecha no lo hubieran hecho, procederemos a su venta, destinando el producto a obras de caridad.

Es indispensable la presentación de los resguardos para hacerse cargo de los regalos.

Reciban los favorecidos nuestra enhorabuena.

EN EL AYUNTAMIENTO

La Junta municipal

Hoy a las doce, previa convocatoria, se han reunido en el salón de la Alcaldía, presididos por el alcalde Sr. Ortega, los concejales Sres. Monteoliva, Castrillejo, Cabeza, Cantuche y Pérez, y los vocales asociados señores D. Valentín Martín Pariente, D. Manuel Polo Leguilla, D. Félix Miguel Guantes, D. Victoriano Fernandez y D. Arsenio de Miguel.

Expuesto por el señor secretario el objeto de la convocatoria, que no era otro que el de examinar y en su caso aprobar las cuentas del año 1904, rendidas por el señor depositario, se procedió al nombramiento de una comisión que las examine y emita dictamen, designándose para formar parte de ella a los vocales señores Polo, Guantes y de Miguel.

Dándose con esto por terminada la sesión, puesto que no era otro el objeto.

Hotel Samaria

San Juan núm. 2.-(Casa del Paso)

Amplio y elegante comedor, espaciosas y bien ventiladas habitaciones.

Cocina francesa y española.

Cubierto, 3 pesetas

Coches a todos los trenes y para servicios particulares.

NOTICIAS

Apertura de escuelas

Se han circulado hoy las órdenes por el señor gobernador civil, para que desde el día de mañana se proceda a la apertura de las escuelas públicas y privadas, cuya clausura se acordó por virtud de la epidemia del sarampión.

Le ha sido concedida una prórroga de quince días para que pueda posesionarse de su destino, al archivero recientemente nombrado para esta Delegación de Hacienda D. Agustín de la Paz Bueno y Pineda.

Anoche salió para la Corte después de haber cesado en su cargo, el delegado de Hacienda de esta provincia D. Enrique G. de la Vega, habiéndose encargado de la Delegación el administrador de Hacienda Sr. Pernas.

Sesión.

En la que celebrará mañana a las siete de la noche el Excmo. Ayuntamiento, si se reúne suficiente número de señores concejales se tratarán los asuntos siguientes:

Acta de la anterior.
Instancias solicitando permiso para ejecutar obras particulares e informes correspondientes.

Idem de D. Lino G. Anótegui en súplica de apoyo material para la publicación de una obra poética y ofreciendo un ejemplar de la misma.

Idem de un labrador pretendiendo trigo del Pósito.

Extracto de los acuerdos adoptados en las sesiones del mes de Diciembre.
Oficio del director de turno de la Caja de Ahorros proponiendo la terna para la renovación de la Junta.

Oficio de arquitecto remitiendo partes de incendio.

Robo

En las primeras horas de la noche del día 6, fueron robadas a la vecina de Terremormojón Jacinta Rivas Blanco 150 pesetas en billetes del Banco de España, que guardaba en una cartera y 50 pesetas en plata.

La guardia civil del puesto de Ampudia ha detenido a un vecino de Terremormojón como presunto autor del robo.

Se recuerda a los señores alcaldes de la provincia que el día 15 del actual debe verificarse en las cabzcas de partido judicial, la elección de los respectivos representantes de las Juntas locales de Reformas sociales, que han de formar parte de la Junta provincial, la cual habrá de quedar constituida el día 1.º de Febrero próximo.

Por la Administración de Hacienda se recuerda a los señores Médicos y Médicos-Cirujanos de esta provincia la obligación en que se hallan conforme a lo dispuesto por el artículo 3.º del Real decreto de 13 de Agosto de 1894 de proveerse, dentro de la primera quin-

cena del corriente mes, de la oportuna patente indispensable para el ejercicio de su profesión, a cuyo fin habrán de presentar, antes de que expire dicho plazo, en dicha Administración de Hacienda los que residan en la Capital y ante los señores alcaldes los que ejerzan en los demás pueblos de esta provincia, las oportunas declaraciones de alta en que expresen la clase de patente que desean obtener, advirtiéndoles de las responsabilidades en que de no verificarlo incurrirán y les serán exigidas con arreglo a lo previsto por los artículos 6.º al 8.º del citado reglamento.

La Gaceta de Madrid ha publicado un anuncio de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, sacando a concurso entre ingenieros agrónomos, por término de un mes, una plaza de ingeniero geógrafo dotada con el haber anual de 3.000 pesetas.

Los que aspiren a dicha plaza han de tener menos de treinta años de edad antes del día último del concurso y deberán presentar las instancias correspondientes por conducto del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas.

Sobre las seis de la tarde de ayer llegó a esta capital, desde la Corte, en su automóvil, el señor duque de Santo Mauro, quien después de descansar unos momentos, salió con dirección a Las Fraguas.

Los asmáticos y ostarrosos hallan alivio inmediato con el uso de las **PASTILLAS MORELLÓ**.

Audiencia.

Para mañana a las once está señalado el juicio oral y público, de la causa instruida en el Juzgado de la capital, por delito de estafa, contra María Malero, vecina de esta ciudad.

Está encargado de la defensa de la procesada el licenciado D. Teodoro García Crespo y el procurador D. Juan Ortega.

Por la superioridad ha sido nombrado maestro interino de la escuela mixta de Villaciadales D. José María González de Torres.

Terminado el destino de las vías pecuarias del término municipal de Orovilla la Real y a los efectos que se señalan en el artículo 34 del reglamento de la Asociación general de Ganaderos del Reino de 23 de Agosto de 1892, se anuncia al público a fin de que los interesados en dicha operación puedan alegar contra el mismo cuanto creyeren convenientes a su derecho.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Francisca Santamaría de la Puerta, viuda, de 70 años, Hospital.—Daniel Tejedor Izuriza, de 1 año, Corral del Moral 8.—Feliciano Vicario Arroyo, soltera, de 55 años, R. zarzuela 36.

Nacimientos.—Aquilina Abad Calvo, hija de Fernando y de Manuela, Barrantes 1.

mirar lo que motivaba ese movimiento, la vió enteramente pálida y acongojada.

—¿Qué tenéis, madre mía? preguntó la joven sosteniendo a su madre que tuvo que irse a apoyar en el tronco de un árbol.

—¿Es esa mujer la madre de tu amiga?

—Sí... ¡Pero cómo la miras!

En efecto, eran torvas las miradas que en medio de su estremecimiento dirigía la señora Pauli a la madre de Clotilde. Aliztia fué a coger la mano de su madre y la encontró fría como el hielo.

—Ayúdame, ayúdame, dijo por fin la señora Pauli a su hija; ayúdame a subir al coche, pues me siento indispueta y quiero retirarme.

Aliztia obedeció pero sin dejar de preguntar a su madre si conocía a la señora Bertrand. A cuyas preguntas solo contestaba la señora con la mayor ternura:

—¡Dios mío, Dios mío! No tengo en el mundo mas que tú, pobre hija mía... ¡éramos tan felices en otro tiempo!

Haciendo estas exclamaciones apresuraba su paso vacilante, y volvía de cuando en cuando la cabeza atrás como para ver si la seguían.

—Hay corazones perversos, hija mía. Es preciso sacarte de este colegio.

—¡Separarme de Clotilde! exclamó Aliztia.

Antonio González Seneque, hijo de Antonio y de Brigida, Plaza de San Pablo 5.—Juan Antonio Sierra García, hijo de Felipe y de Carmen, Mayor principal.

SECCION RELIGIOSA

Miércoles.—San Higinio papa, San Teodosio, San Salvo y San Anastasio.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 10.—Al mercado de cereales celebrado hoy, ha concurrido mucho grano, notándose extraordinaria animación.

Los precios continúan sostenidos, si bien se nota cierta tendencia al alza, que no llega a realizarse.

Los labradores quieren sostener precios altos, y los compradores no se muestran propicios a pagar más que en los mercados anteriores.

Los precios han sido:
Trigo de 50'50 a 51 reales las 92 libras.
Cabada a 30 reales fanega.

Mercados de ganados

Vacas, 30; terneras, 10; lanares, 00; habiéndose vendido 22 de las primeras, 10 de las segundas y 00 de las últimas.

Valladolid, 9. En los almacenes del Canal la entrada ha sido de 400 fanegas de trigo a 52 y 52'25 reales una.

En los Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 150 fanegas de trigo a 52 reales una.

Tendencia del mercado firme.

Medina 9.—La entrada en este mercado ha sido de 200 fanegas de trigo, cedidas a 50 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado firme.
Tiempo de hielos.

Rioseco, 9.—Las entradas de hoy han sido 100 fanegas de trigo a 50 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado firme.

Arévalo, 9.—En el mercado de hoy han entrado 275 fanegas de trigo a 51'50 reales las 94 libras, con tendencia firme.

Hay regular animación.

Telegramas.

De la Agencia MENCHETA

Aspirante a presidente

MADRID 10 (11)

Telegrafían de París, diciendo que Mr. Doumez, disidente de la mayoría, presentará su candidatura para la presidencia de la Cámara.

Príncipe de viaje

Ha llegado a Tenerife procedente de Barcelona, el crucero «Hendal» conduciendo al príncipe heredero de Dinamarca.

LOTERIA NACIONAL

MADRID 10 (12'10)

Los premios mayores de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se ha celebrado hoy en esta Corte, han correspondido a los números siguientes:

Números	Pesetas
25563	260.000
18578	130.000
21800	70.000

Con 6.000 pesetas

7502	17434	10205	12176	2659
2837	10050	21002	18808	20117
20722	14281	6114	20744	5521
25175	9917	11642	5128	14917
17385	1040	1576	188	22661
9634				

Los sucesos de Cádiz

MADRID 10 (14)

El ministro de la Gobernación ha justificado la conducta de la guardia civil de Cádiz, ante la furiosa agresión de las masas.

El marqués de Vadillo ha dicho que considera dominado el conflicto, pero no conjurado.

Lulsa Michel

Esta agitadora anarquista, ha fallecido en el hospital de Marsella.

La peste bubónica

MADRID 10 (14'25)

Esta terrible enfermedad ha hecho su aparición en Adem,

Firma

El ministro de Hacienda ha puesto a la firma del rey el decreto aprobando la reforma de algunos artículos del Reglamento del Banco de España.

La firma de Gobernación ha carecido de interés.

Sellos de Cautchuc

con escudos, medallas y emblemas.

Imprenta y litografía

Alonso é Hijos

ALONSO É HIJOS. Mayor pral., 71

Folleto de EL DIARIO PALENTINO 28

ALIZIA PAULI

Cierto día que la madre de Clotilde se hallaba con su hija en el jardín quiso la casualidad que la señora Pauli viniese a visitar a su hija.

Aliztia la cogió de la mano y la condujo hacia el bosquecillo en donde estaba su amiga.

La señora Bertrand vestida como de costumbre con esmerada opulencia, estaba sentada junto a su hija en un banco de esped.

—Madre, dijo Aliztia, quiero que conozcas, a esta señora, pues sin duda os amaréis como nosotras nos amamos.

La señora Pauli siguió a su hija sonriendo.

Al volver de una calle vió a Clotilde y a su madre que hablaban en voz baja. La mano de la señora de Pauli se separó bruscamente de la de su hija, que al volverse a

Un secreto de amor.

¿No es esto lo que siempre sucede? ¿Es por ventura menos candida la virgen por haber presentado vsgamente esas vagas emociones que asombran su ignorancia y hacen palpar su corazón?

Madama Dupleis tenía una hermosa casa de campo en las inmediaciones de Versalles, a la cual solía conducir sus discípulas durante las vacaciones. Las jóvenes solían correr por aquel parque, escondiéndose detrás de los grandes árboles, riendo como locas, y alargando algunas veces su paseo hasta los deliciosos bosques que somborean las colinas de la Ville-d'Avray.

Deliciosos eran aquellos días. Las discípulas que sabían montar a caballo, salían a paseo bajo la vigilancia de una subdirectora y se ejercitaban en adorables correrías. Tras de ellas iba el maestro de equitación con sus correspondientes lacayos para ocurrir a cualquiera accidente.

Pero en aquellos deliciosos bosques se cruzaban las sendas en todas direcciones. Tal vez solía suceder que alguna intrépida amazona se estraviaba de sus compañeras, y este daba lugar a mil festivos incidentes, a mil deliciosos terrores y a mil aventuras.

En una de estas ocuestras campañas fué donde tuvo principio la novela de Clotilde.

ASOCIACION MUTUA

de redenciones á metálico

DIRECCION

Calles Mayor, 34 y Bordadores, 2 principal.—MADRID

Siendo tan considerable el número de mozos que anualmente se declaran soldados, es imposible á la mayoría de las familias poderlos librar del servicio militar, por carecer de la cantidad necesaria.

Para salvar este inconveniente basta constituir un DEPÓSITO VOLUNTARIO, á nombre del padre ó persona encargada, en el BANCO DE ESPAÑA ó comercio de garantía, solo

POR 750 PESETAS

y con el resguardo inscribir en esta ASOCIACION, á prima fija y sin más aumento, al mozo alistado, el que será redimido á metálico, ó en su defecto.

Se entregarán 1500 pesetas

al interesado, si les correspondiese el servicio activo permanente, ó si fuese llamado á él durante los doce años de su quinta.

Los particulares abonarán además 50 pesetas para gastos administrativos.

Esta ASOCIACION garantiza las redenciones de sus contratos con el capital que tiene constituido en el BANCO DE ESPAÑA, y no retirando los depósitos de los que deba redimir, hasta no entregarles el documento correspondiente.

LA DIRECCION en Madrid y los señores Representantes en todas las poblaciones de importancia de España admiten suscripciones hasta la víspera del sorteo, y facilitan gratis los datos que se les pidan.

Representantes: En Palencia, D. Emiliano Calleja Díez, Mayor Antigua, 58, Astudillo, D. Angel Muñoz Nava, Procurador. Carrion de los Condes, D. Leandro Gil Fernández, procurador.

¡Hombres débiles! ¡mujeres nerviosas y estériles!

CURA DE LA DEBILIDAD

Los que no usan el Tónico

(ENFERMEDAD DEL DIA). Se produce la debilidad por la pérdida de la vida, pesares, contrariedades de la vida, constitución débil, convalecencias de enfermedades graves, estudios excesivos y abusos de toda clase. Ocasiona la debilidad los males del estómago, cólicos biliosos, estados nerviosos que principian por temblor y acaban en parálisis atónicas genitales, resquebrajamiento de la médula, anemia cerebral con imbecilidad y locura, la ceguera y sordera y la muerte por agotamiento nervioso. Estos enfermos achacan su mal al síntoma que más les molesta. Los hombres, al estómago y la cabeza; la mujer, á los nervios y al corazón. ¡Pobres! Ven el efecto y no las causas.

Ahora bien: ¿Qué se precisa? Combatir la debilidad, causa de todo. Aliviar á los efectos es agotar la paciencia, malgastar el dinero y perder la vida, pues cuando se acude puede ser tarde. Estos son sus síntomas.

En el HOMBRE: neurastenia, impotencia sexual, pérdidas sensuales en sueños ó cualquiera agitación, nerviosismo, malas digestiones, dolor de cabeza, estreñimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruidos de oídos, aburrimiento, falta de memoria.

En la MUJER: casi siempre esterilidad, histerismo nervioso, pérguido, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas pertinaces, manchas en la vista, ruido de oídos, estreñimiento de vientre, ganas de llorar, etc.

En los NIÑOS: encanijamiento, cabeza grande, vientre abultado, piernas delgadas, falta de desarrollo, carencia de fuerzas, etc.

La cura positiva de todas las debilidades se consigue siempre con el Tónico Koch preferido de todos, enfermos y sanos.

El Tónico Koch vuelve la vitalidad y las energías de la mejor edad, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, enriquece la sangre y calma los nervios. El Tónico Koch se vende á 9 pesetas en las buenas boticas y droguerías del mundo, y también se envía por correo remitiéndolas en sellos ó libranza, al Gabinete Médico Americano, Alcalá, 41, piso 1.º, Madrid. Se contestan gratis por correo ó persona merita todas las preguntas ó consultas que se hagan al Doctor Mateos, Alcalá, 41, Madrid.

De venta en Palencia; droguerías de Escudero y Compañía y Fuentes Aspiz y hijo; y en todas las farmacias bien surtidas de la capital y la provincia.

Los que la usan á diario



ABONOS MINERALES

De altas riquezas garantizadas y á precios sin competencia los vende la Sociedad Salomón, Ortega, Fuentes y Compañía.

Depósitos centrales Nueva Florida de D. Dimas Monje frente á la estación de gran velocidad, Avenida de Casado del Alisal (Plaza de Toros) y Plazuela del Cordón Almacenes de D. N. Fuentes Aspiz y hijo.

Dirijanse los pedidos á los Señores Salomón, Ortega Fuentes y Compañía en Palencia, Población de Campos y Las Cabañas

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

Preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de zangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima; el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMAÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante.

Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

BAPE NASALINA

que prepara el mismo Dr. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE DIENTES, use el ELIXIR y los PÓLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y escoriación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

Agencia Universal de ANUNCIOS para todos los periódicos de España, Europa y Américas 1.º de España — Fundada en 1872 ROLDÓS Y COMP.ª BARCELONA Publicidad de todas clases Precios económicos

Contra la tos rebelde, crónica ó reciente

JARABE DEL DR. VILLEGAS (CÓRDOBA)

(A base de Blomoforno y Clorhidrato de Heroína)

Alivia en el acto y cura toda clase de afectos bronquiales. Los catarrasos, los tísicos, los asmáticos, los dispnéicos y cuantos padezcan ronquera, fatiga ó expectoración deben usarlo como remedio radical, seguro y exclusivo HAY PASTILLAS DE IGUAL F. RMULA PARA VIAJEROS. De venta en todas las farmacias.

A LOS QUINTOS DE 1905

EMPRESA

LA MAS ECONOMICA DE ESPAÑA

establecida en Madrid: Cava baja, 7, principal, centro

bajo la dirección de D. Evaristo Romero Fernández

Propietario.

GARANTIA SÓLIDA Y VERDAD

Depositando 750 pesetas antes del sorteo y á nombre de los mismos interesados, en el Banco de España, Casa de Banca ó de Comercio, se redime á metálico, si toca el servicio de activo por los medios que establece la ley.

Pídanse condiciones al Representante en Palencia

Don Erasmo Rodríguez Colombres

Plaza Mayor, 17, 2.º izquierda

Astudillo, D. Paulino Torres.—Baltanás, D. Domingo Niño, Secretario Ayuntamiento.—Carrion de los Condes, D. Valentin Herreros, Procurador.—Cervera del Rio Pisuerga, D. Matias Martin, id.—Frechilla, D. Calimerio Rodriguez, id.—Saldaña, Don Anastasio Melero.



Para convalecientes y personas débiles es el mejor medicamento nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

CURA DEL MAL DE

ORINA

sin sondar ni operar

Dolor horrible al orinar, deceso frecuente, piedra, estrecheces, orin turbio y con posos ó sangre, con las Sales Koch. 7 ptas. Consulta gratis, personal y por carta al Doctor Mateos, Alcalá, 41, 1.º Madrid. Venta en Palencia Droguerías Escudero y de Fuentes Aspiz.

A los maestros de obras

Se venden tres columnas fundidas de cuatro metros altura, fundición especial alemana. Calle Mayor pral., núm 133.

AMA DE CRIA

Una casada, primeriza, con leche de diez dias desea criar en su casa. Para informes, en Tariago, Indalecio Antolin. 1

Vacante

En Prádanos de Ojeda, se encuentra la asistencia facultativa de 140 familias particulares y vecinos del mismo, con la asignación anual de 2,500 pesetas, pago según le convenga al contratante; para tratar, en el mismo, el cabeza de la comisión Sr. Juz Municipal.

El término para solicitarlo, son 15 dias.

Se vende

Un corral, cuadra y pajar, esquina á la calle de Pedro Espina.

Dirigirse á Mariano Gonzalez, Corral de Paredes, número 1.

AMA DE CRIA

Una casada, primeriza, con leche de ocho dias desea criar en su casa.

Dirigirse á Modesto de la Huerta, en Becerril de Campos. 3

Casa

Se vende la señalada con el número 21 de los estramuros de Mercado, en esta ciudad.

Del precio y condiciones, informarán sus dueños, que viven en la misma.

Colocación

La desea para ama de gobierno, de un matrimonio sin familia, señor solo ó sacerdote, una viuda, de buena edad.

Dirigirse á Manuel Rodriguez, en la Nueva Florida.

Cabra

Se vende nueva, con tres crias, parida de 16 dias

Dirigirse á Valentin Aparicio, de Grijota.